
 
"Et comme Moïse éleva le serpent dans le désert, 
il faut de même que le Fils de l’homme soit élevé, 
afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle. 
Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne 
périsse point, mais qu’il ait la vie éternelle". 
                                                   Jean 3:14-15 
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Aux clartés de l’Aurore 
 
 
 
 

" Le juste vivra par sa foi " 
 (Habacuc 2 : 4) 

 
 
La foi est la capacité de considérer comme 
véritable ce qui ne peut être démontré 
physiquement. En conséquence, les Écritures 
définissent la foi comme "une ferme assurance des 
choses qu’on espère, une démonstration de celles 
qu’on ne voit pas" (Hébreux 11: 1). 
 La foi en l'existence de Dieu est un bon 
exemple de cette capacité. Nous ne pouvons pas 
voir Dieu, ni entendre sa voix. Nous ne pouvons 
pas le toucher. Néanmoins, quand on pense à 
l'immense univers qui nous entoure, notre raison 
nous dit qu'il doit y avoir un Créateur intelligent, 
suprême. Nous acceptons le témoignage de notre 
raison et nous croyons que Dieu existe. 
 C’est la foi dans sa forme la plus simple, 
mais la vraie foi chrétienne va au-delà. Nous 
croyons non seulement que Dieu existe, mais nous 
avons foi en ses attributs de justice, d'amour, de 
sagesse et de puissance. Nous avons foi dans ses 
desseins divins concernant individuellement et 
collectivement son peuple. Nous avons aussi la foi 
dans son plan pour le monde en général. 
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 C’est le minimum de foi que l'on doit 
posséder pour approcher Dieu et en recevoir des 
bénédictions. Paul a écrit : "Or sans la foi il est 
impossible de lui être agréable ; car il faut que 
celui qui s’approche de Dieu croie que Dieu existe, 
et qu’il est le rémunérateur de ceux qui le 
cherchent" (Hébreux 11: 6). 
 On n'a pas besoin d'avoir la foi en 
l'existence de notre voisin, parce que nous 
pouvons le voir. Pourtant, si l'on veut profiter 
d'une relation amicale avec notre prochain, nous 
devons avoir confiance en lui, et lui en nous. Il 
faudrait savoir si ce qu’il dit est vrai, s’il est 
honnête, droit et fiable, et il faudrait qu’il soit 
assuré des mêmes choses nous concernant. De 
même, si l'on veut profiter d'une relation étroite 
avec le grand Dieu de l'univers, nous devons 
croire non seulement qu'il existe, mais aussi que 
l'on peut compter sur lui pour accomplir toutes ses 
gracieuses promesses. 
 Quand Adam et Eve ont chuté de la 
perfection, leurs enfants étaient nés dans le péché, 
avec la condamnation à mort qu'ils transmirent à 
toute leur descendance. A cause de cela, la Bible 
nous dit : "Selon qu’il est écrit : Il n’y a point de 
juste, pas même un seul", et "Car tous ont péché 
et sont privés de la gloire de Dieu" (Romains 
3:10,23). 
 Cependant, parmi la race déchue, certains 
ont la foi en Dieu, malgré leurs imperfections 
physiques et mentales. Dieu a invité certains 
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d'entre eux à coopérer avec lui, leur donnant ainsi 
l'occasion de démontrer leur foi. 
 Abram était l'un d’eux, et Dieu a plus tard 
changé son nom en Abraham. Dieu lui a demandé 
de quitter son propre peuple et d'aller dans un 
pays qu'il lui montrerait. Une merveilleuse 
promesse a été associée à cet appel. Dieu lui dit : 
"Toutes les familles de la terre seront bénies en 
toi" (Genèse 12:1-3). Abraham crut en cette 
promesse, et démontra sa foi par l'obéissance à la 
demande de Dieu (verset 4). Paul mentionne que 
lorsque Abraham reçut cet appel, il "obéit et partit 
pour un lieu qu’il devait recevoir en héritage, et il 
partit sans savoir où il allait..." (Hébreux 11:8). 
 Abraham a été richement récompensé de 
sa foi. "Abram eut confiance en l’Eternel, qui le lui 
imputa à justice" (Genèse 15:6). Paul cite ces mots 
dans Romains 4:3, et au verset 22 : "C’est 
pourquoi cela lui fut imputé à justice". Abraham, 
comme tous les autres membres de la race déchue 
et condamnée, était imparfait. Il était impossible 
pour lui de vivre selon la norme divine de la 
justice, mais il avait une grande foi en Dieu et en 
ses promesses. Dieu a compté la foi d'Abraham 
comme une preuve de son intégrité, sachant qu'il 
le servirait au mieux de ses capacités imparfaites. 
 En raison de la foi d'Abraham, il a été 
appelé "l'ami de Dieu" (Jacques 2:23). Il y avait là 
une véritable base d'amitié. Abraham "cru Dieu", 
et parce qu'il a cru, Dieu avait confiance en lui. 
Cette belle amitié a continué tout au long de la vie  
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d'Abraham. A plusieurs reprises, Dieu lui a parlé, 
réitérant et élargissant la promesse initiale qu’il 
lui avait faite (Genèse 13:16 ; 15:5 ; 17:6 ; 18:18). 
 La foi d'Abraham dans ces promesses lui 
fit chercher une cité "qui a de solides fondements, 
celle dont Dieu est l’architecte et le constructeur". 
Enfin, une fois mis à l'épreuve suprême, la foi 
d'Abraham était telle qu'il croyait que Dieu 
ressusciterait son fils, Isaac, d'entre les morts. 
Offrant volontairement "son fils unique" comme 
sacrifice, Abraham l’a en effet "reçu comme une 
image" de la mort. Parce qu'il a obéi à la voix de 
Dieu dans cette grande épreuve de foi, Dieu lui a 
encore multiplié ses promesses (Hébreux 
11:10,17-19 ; Genèse 22:15-18). 
 
La foi vient de la Parole de Dieu 
 
Paul a écrit : "Ainsi la foi vient de ce qu’on entend, 
et ce qu’on entend vient de la parole de Dieu" 
(Romains 10:17). La conclusion ici est que la foi 
active et démonstrative, basée sur ce qu’on entend, 
vient de la parole de Dieu, et c'est ce qu'il est 
heureux de "compter" comme juste. 
 La Bible mentionne certains de ceux que 
Dieu a ainsi honorés: Abel, Enoch et Noé, avant le 
déluge. Ensuite il y a eu Abraham, Sarah, Isaac, 
Jacob et Joseph (Hébreux 11:4-22). Ceux-ci - et 
sans doute d'autres qui ne sont pas nommés - ont 
été particulièrement bénis par Dieu à cause de 
leur foi. 
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 En commençant à la mort de Jacob, Dieu a 
choisi ses douze fils et leurs familles, et a 
commencé à traiter avec eux en tant que nation, 
celle d’Israël. Grâce à Moïse, son serviteur, un 
autre homme de foi, Dieu a donné à Israël sa loi. 
(Hébreux 11:23-29). Dieu a envoyé ses juges, ceux 
qui donnent ses enseignements, et des prophètes 
pour la nation d'Israël, pour leur donner l'occasion 
de connaître son plan afin qu’ils le comprennent, 
et qu’ils y coopèrent. Seuls quelques-uns ont 
répondu par l'obéissance, parce qu'ils ont cru 
Dieu. 
 Certains de ces fidèles ont reçu des 
preuves merveilleuses de la faveur de Dieu car 
"par la foi, ils vainquirent des royaumes, 
exercèrent la justice, obtinrent des promesses, 
fermèrent la gueule des lions, éteignirent la 
puissance du feu, échappèrent au tranchant de 
l’épée, guérirent de leurs maladies, furent 
vaillants à la guerre, mirent en fuite des armées 
étrangères. Certains même recouvrèrent leurs 
morts par la résurrection" (Hébreux 11:33-35). 
 Une foi forte était essentielle dans ces 
expériences victorieuses, et leur a permis de voir 
les providences que Dieu leur avait réservées. Par 
exemple, Daniel 3:14-27 donne le compte des trois 
Hébreux qui "ont éteint la violence du feu" par 
leur foi. Ils ont dit au roi Nébucadnetsar que le 
Dieu qu'ils servaient était capable de les délivrer, 
mais aussi que même si Dieu leur avait permis 
qu’ils meurent dans la fournaise ardente, ils ne se 
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prosterneraient pas devant l'image que le roi 
avait édifiée. 
 Leur foi n'était pas que Dieu les délivrerait, 
mais c’était simplement une foi en Dieu. Ils 
croyaient que tout ce que Dieu ferait serait juste. 
C’est ce type de foi que Dieu compte pour la 
justice. 
 En revanche, Paul parle de ceux qui 
"subirent les moqueries et le fouet, les chaînes et 
la prison ; ils furent lapidés, sciés, torturés, ils 
moururent tués par l’épée, ils allèrent çà et là 
vêtus de peaux de brebis et de peaux de chèvres, 
dénués de tout, persécutés, maltraités, eux dont le 
monde n’était pas digne, errants dans les déserts 
et les montagnes, dans les cavernes et les antres 
de la terre" (Hébreux 11:36-38). 
 Traverser des expériences telles que 
celles-ci exigeait une foi qui permettait de faire 
confiance à Dieu, même si il n'y avait aucune 
preuve visible de ses soins et de sa protection. 
C’est la foi dans les promesses de Dieu concernant 
l'avenir qui les a soutenus. 
 Ils ont enduré ces choses afin "d’obtenir 
une meilleure résurrection" (verset 35). Leur 
préoccupation était dans l'accomplissement des 
plans et des desseins de Dieu. Comme Abraham 
concernant Isaac, ils croyaient que Dieu était 
capable, et qu'il les ressusciterait dans son propre 
temps. Ce fut la foi qui leur a été comptée pour 
justice.    "Noé devint héritier de la justice qui 
s’obtient par la foi" (Hébreux 11:7). 
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 Alors que toute la nation d'Israël a été 
choisie par Dieu comme son peuple typique, seul 
un petit nombre d'individus "ont obtenu un bon 
témoignage" et ont été comptés comme justes aux 
yeux de Dieu (verset 39). Ils l'ont fait par leur foi, 
qui a été démontrée par leur obéissance dans les 
circonstances les plus difficiles. Parce qu'ils ont 
prouvé ainsi leur dignité, ces "pères" fidèles 
seront faits "princes sur toute la terre" au temps 
du royaume Messianique promis (Psaume 45:16). 
 
La foi pendant l'Age de l'Evangile 
 
L'attribut de la foi est inchangé d'âge en âge dans 
le plan de Dieu. C’était vrai dans le passé, ainsi 
que maintenant : il est impossible de plaire à Dieu 
et de jouir de son amitié, sans la foi. Ceux qui sont 
capables de vivre par la foi sont récompensés par 
toutes les bénédictions que le Seigneur est 
susceptible de distribuer à ce moment. Jésus a dit 
à la femme qu'il a guérie d'une maladie 
hémorragique sévère "ta foi t’a guérie". Quand il a 
guéri deux hommes aveugles, Jésus leur a dit : 
"Qu’il vous soit fait selon votre foi". Ils ont exercé 
la foi et ont retrouvé la vue (Matthieu 
9:20-22,27-30). 
 La Bible révèle qu'il existe des degrés de 
foi. Les disciples avaient la foi pour croire que 
Jésus était leur Messie. Cependant, sur la mer de 
Galilée ballotté par la tempête ils sont devenus 
craintifs (Marc 4:40). À une autre occasion, Pierre  
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a démontré sa foi en marchant sur l'eau vers 
Jésus, mais quand il a eu peur et a commencé à 
couler, Jésus l'a sauvé et dit : "Homme de peu de 
foi, pourquoi as-tu douté ?" (Matthieu 14: 29-31). 
Ces incidents et d'autres semblables, conduisirent 
enfin les disciples à dire à Jésus : "Augmente-nous 
la foi" (Luc 17:5). 
 Paul a écrit : "Car je n’ai point honte de 
l’Evangile : c’est une puissance de Dieu pour le 
salut de quiconque croit, …parce qu’en lui est 
révélée la justice de Dieu par la foi et pour la foi" 
(Romains 1:16,17). Ici on indique que "L’évangile 
de Christ" est reçu par la foi, mais elle se révèle 
graduellement, car la foi est capable de le recevoir 
et d’agir sur lui. Les apôtres sont des exemples de 
cette révélation "par la foi et pour la foi" en 
recevant l'Evangile. Même avant d’avoir entendu 
parler de Jésus, ils étaient au courant des 
promesses messianiques et avait foi en elles. 
Quand ils sont entrés en contact avec Jésus et son 
ministère merveilleux, ils ont cru qu'il était le 
Messie, abandonnant tout pour le suivre. Sur la 
base de cette nouvelle révélation de la foi, Dieu a 
spécialement traité avec eux. 
  Dans sa prière, Jésus dit à son Père au 
sujet de ses apôtres : "Ils étaient à toi, et tu me les 
as donnés ; et ils ont gardé ta parole" (Jean 17: 6). 
Ces hommes ont été entièrement consacrés à Dieu. 
Ils avaient foi dans sa Parole, et ils y obéissaient. 
Avant la Pentecôte, ils ne comprenaient pas 
clairement les nombreux détails du plan de Dieu,  
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mais ils croyaient et obéissaient à ce qu'ils 
savaient. A cause de cela, Dieu les regardait 
comme son peuple. "Ils étaient à toi" dit Jésus. 
Comme Abraham, ils étaient des amis de Dieu, et 
comme leur foi a été richement récompensée ! 
 
Connaissances nécessaires 
 
La foi qui ouvre la porte à une relation avec Dieu 
n'est pas une croyance aveugle. C’est la foi dans 
les plans et desseins de Dieu dans la mesure où il 
les leur a révélés. C’est la foi d'Abraham dans les 
promesses qui lui ont été données qui 
constituaient le fondement de son amitié avec 
Dieu. Ce fut le cas des apôtres, et c’est encore vrai 
aujourd'hui. Au cours de l'âge de l'Evangile, Dieu 
a révélé ses desseins à travers sa Parole. Le but de 
cela, comme dans le passé, est d'inviter à la 
coopération dans le déroulement de son plan. Au 
cours de l'époque actuelle, cette coopération se 
manifeste par l'association avec Jésus, et sous sa 
conduite. Jésus a dit, cependant "Nul ne peut 
venir à moi, si le Père qui m’a envoyé ne l’attire" 
(Jean 6:44). Cela montre qu'il y a une certaine 
sélection de la part de Dieu. Il n'attire pas tout le 
monde à l'heure actuelle, mais seulement ceux 
qu'il choisit. 
 Dieu choisit ceux dont il sait qu’ils sont en 
mesure d'exercer la foi en lui et en ses promesses. 
En plus de leur capacité à exercer la foi, ils sont 
aussi humbles de cœur et désireux d'apprendre.  
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 La première preuve de la puissance 
exercée par Dieu dans leur vie peut bien être dans 
une expérience, ou une série d'expériences qui les 
amènent à se rendre compte de la futilité et du 
manque d’intérêt des valeurs matérielles si 
grandement estimées par le monde en général. 
Leur cœur ainsi préparé, ils sont mis en contact 
avec la Parole de vérité. Ceci est aussi par la 
providence de Dieu dans l'exercice de son pouvoir 
d'attraction. Quand ils entendent sa Parole, ou la 
lisent, et qu’ils commencent à y répondre en esprit 
et dans leur cœur, Dieu est heureux, car c’est le 
but de son pouvoir d'attraction dans leur vie. 
 Une des premières choses apprises de la 
Parole de la vérité est le fait que tous sont 
pécheurs, membres d'une race maudite de 
pécheurs, condamnée à mourir. Si la foi s’établit 
sur ce fait, et que le cœur y répond correctement, 
le résultat sera le repentir. Comme le publicain de 
la parabole de Jésus qui est allé au temple pour 
prier, ceux qui se repentent crieront : "O Dieu, 
sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur" (Luc 
18: 10-13). Le Seigneur est en effet miséricordieux, 
car sa providence a œuvré pour provoquer cet état 
même de repentance. Si Dieu a tant aimé le 
monde entier pécheur, au point d’envoyer son Fils 
pour être le Rédempteur, sûrement son amour va 
bien plus à ceux qui, lorsqu’ils apprennent son 
plan de salut par le Christ, commencent à 
répondre à son appel et à démontrer leur foi en se 
repentant de leurs péchés et en demandant 
pardon. 
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 Bien que Jésus ait dit que personne ne 
pouvait venir à lui à moins d’être attiré par le 
Père, il a également expliqué que "Nul ne vient au 
Père que par moi" (Jean 14: 6). Cela signifie que la 
vérité par laquelle Dieu "attire" montre la voie 
vers Jésus par le mérite rédempteur de son sang 
versé. Au cours de cet Age de l’Évangile la seule 
possibilité d'être attiré à Dieu par le Rédempteur 
est de devenir disciple du Christ. 
 Etre disciple du Christ signifie suivre ses 
traces en renonçant à soi-même. Cela signifie 
"qu’il renonce à lui-même, qu’il se charge de sa 
croix, et qu’il me suive", qu’il suive Jésus dans la 
mort. Ce qui signifie être "devenus une même 
plante avec lui par la conformité à sa mort" 
(Matthieu 16:24 ; Romains 6:3-5). 
 Ceux qui suivent les traces de Jésus 
empruntent un chemin qui est difficile. Il est 
"resserré le chemin qui mène à la vie " (Matthieu 
7:14). Marcher dans cette voie signifie la honte, 
l'ignominie, la persécution, l'affliction, la 
souffrance et la mort. Dans Apocalypse 20:4, il est 
question "de ceux qui avaient été décapités à 
cause du témoignage de Jésus et à cause de la 
parole de Dieu". Même si le mot "décapités" est 
utilisé symboliquement, il désigne la souffrance et 
la perte de la vie. 
 Ce sont quelques-uns des faits - qui 
donnent à réfléchir - qui sont révélés à ceux que 
Dieu attire. Après s’être repentis de leurs péchés, 
ils se rendent compte qu'ils sont maintenant  
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confrontés à la nécessité de prendre une décision 
quant à savoir si oui ou non ils acceptent 
l'invitation de devenir disciples du Christ et de 
partager ses souffrances (2 Corinthiens 1:5-7 ; 
Philippiens 3:7-10). Dieu veut qu'ils étudient cette 
question très attentivement. Ceci est indiqué par 
Jésus dans sa parabole sur l'homme qui veut bâtir 
une tour. La parabole enseigne qu’il serait très 
stupide s’il ne s’assied d’abord pour calculer la 
dépense et voir s’il a de quoi la terminer (Luc 
14:28-30). 
 
Augmentation de la compréhension 
 
Peu de temps avant sa mort, Jésus demanda à ses 
disciples s'ils étaient en mesure de suivre ses 
traces jusqu’au sacrifice. Ils avaient pris cette 
décision dans leur cœur, et ont répondu : "Nous le 
pouvons" (Matthieu 20:22). En effet, au début, 
quand ils sont devenus les disciples de Jésus, ils 
avaient renoncé à tout pour le suivre (Marc 10:28). 
Il y avait beaucoup de choses qu'ils ne 
comprenaient pas, et ne le pouvaient pas jusqu'à 
ce qu’ils soient engendrés de l'Esprit saint à la 
Pentecôte. Il y avait aussi de nombreuses 
épreuves qui devaient leur arriver. Pourtant, 
leurs cœurs ont répondu en obéissant aux vérités 
qu'ils ne comprenaient pas. 
 La personne qui est attirée par Dieu et qui 
répond par la repentance et une pleine 
consécration n’a pas d'emblée une compréhension  
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complète de sa volonté. Tout comme les apôtres 
avaient besoin de l'Esprit saint pour qu’il leur 
révèle plus complètement la volonté de Dieu, ainsi 
en est-il de tous ceux qui consacrent leur vie à son 
service. La seule différence est que les apôtres ont 
dû attendre la venue du saint Esprit. Depuis la 
Pentecôte, sous réserve d’un renoncement 
complet et la consécration de chacun de ceux que 
Dieu a attirés, il les bénit immédiatement par le 
saint Esprit et son influence éclairante. 
 À ce stade, dans les relations d'amour de 
Dieu, toute une abondance de richesses s’ouvre à 
cause de la foi. De Abel le juste à Jean-Baptiste, 
ceux qui ont cru en Dieu, et qui, sur la base de 
leur vie par la foi ont été consacrés à 
l'accomplissement de sa volonté, ont bénéficié de 
ses soins comme des amis. Il les aimait, veillait 
sur eux, leur a donné une vision limitée de son 
dessein d’amour par le Messie, et leur a donné 
l'espoir d'une résurrection. Pourtant, en ce qui 
concernait la vie présente, ils sont restés sous la 
condamnation à mort qui était venue sur le 
monde entier. 
 C’était une nécessité, car le prix de la 
rédemption du péché et de la mort n'avait pas 
encore été donné. Il est vrai, cependant, que les 
relations de Dieu avec les Anciens Dignes étaient 
liées à son grand plan de rédemption par le Christ. 
Le Père céleste a eu plaisir à prendre lui-même 
comme amis ceux qu'il savait capables de se 
qualifier pour recevoir la vie par le sang du 
Christ.  
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 Parce que Dieu vit leur foi profonde et des 
efforts sérieux pour être trouvés dignes, il avait 
l'intention en temps voulu, "qu’ils ne parvinssent 
pas sans nous à la perfection" pour "obtenir une 
meilleure résurrection" (Hébreux 11: 35,40). 
 En commençant à la première venue de 
Jésus, une nouvelle fonctionnalité du plan de 
Dieu a commencé à agir. C’était l'âge du sacrifice, 
"des sacrifices plus excellents" que ceux des 
siècles passés, avant Christ (Hébreux 9:23). Jésus 
était "fait chair", "couronné de gloire et 
d'honneur" de la perfection humaine, afin qu'il 
puisse donner sa vie "en rançon pour tous" (Jean 
1:14 ; Hébreux 2:9 ; 1 Timothée 2:6). Par la suite, 
ses disciples ont été invités à "à offrir leurs corps 
comme un sacrifice vivant" (Romains 12:1). 
 Il est possible pour ceux-ci d'offrir un 
sacrifice acceptable à Dieu seulement parce qu'ils 
sont libérés de la condamnation adamique par le 
sang du Christ méritoire (Ephésiens 1:7 ; 
Colossiens 1:14). Lorsque Paul parle de leur corps 
offerts comme "un sacrifice vivant" il peut en être 
ainsi seulement parce qu'ils ne sont plus comptés 
par Dieu comme étant sous la sentence de mort. A 
plus forte raison donc, par la foi en Jésus comme 
Sauveur, ils ont été rendus à la vie en lui "justifiés 
par son sang" (Romains 5:8,9). 
 Comme c'est un glorieux aboutissement de 
la foi ! Du point de vue de Dieu, c’est comme si, en 
acceptant Jésus comme notre Rédempteur, nous 
avons été restaurés à la vie de perfection telle que  
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le monde va en profiter à la fin du royaume 
messianique. Par la foi, nous sommes comptés 
comme ayant une vie juste, "justifiée" à offrir en 
sacrifice, comme Jésus l'a fait. C’est une 
bénédiction de la foi dont les Anciens Dignes ne 
jouissent pas. Pour nous, cependant, cela signifie 
que nous pouvons offrir un sacrifice considéré 
comme "saint, agréable à Dieu", et par les 
compassions de Dieu, donner notre vie à la fois 
pour les frères et dans l'intérêt du plan de Dieu 
pour l’humanité entière (Romains 12:1 ; 1 Jean 
3:16). 
 
Pas de condamnation 
 
Paul nous rappelle à quel point nous avons été 
motivés par "l'amour du Christ" pour nous 
consacrer entièrement au service de Dieu. Il parle 
de celui qui a pris cette mesure comme étant "en 
Christ, ... une nouvelle créature", et un membre 
de son "Corps" symbolique (2 Corinthiens 
5:14,15,17 ; 1 Corinthiens 12:27). Dans un autre 
endroit, l'apôtre écrit que "pour ceux qui sont en 
Jésus-Christ  il n'y a aucune condamnation.." 
(Romains 8:1). Certes, n'avoir "aucune 
condamnation" est un autre résultat merveilleux 
de vivre par la foi ! 
 Dans Romains 8:2 cette condition bénie est 
réitérée indiquant que "la loi de l’esprit de vie en 
Jésus-Christ m’a affranchi de la loi du péché et de 
la mort". Plus tard dans ce chapitre, Paul explique  
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en disant : "Car tous ceux qui sont conduits par 
l’Esprit de Dieu sont fils de Dieu. Et vous n’avez 
point reçu un esprit de servitude, pour être encore 
dans la crainte ; mais vous avez reçu un Esprit 
d’adoption, par lequel nous crions : Abba ! Père ! 
L’Esprit lui–même rend témoignage à notre esprit 
que nous sommes enfants de Dieu. Or, si nous 
sommes enfants, nous sommes aussi héritiers : 
héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ, si 
toutefois nous souffrons avec lui, afin d’être 
glorifiés avec lui" (Romains 8:14-17). 
 Le privilège de la filiation avec notre Père 
céleste nous est également venu par la foi. 
Abraham a reçu la bénédiction d’être l'ami de 
Dieu parce qu'il croyait au plan de Dieu qui a 
ensuite été révélé dans le but d'être compris. Nous 
recevons l'honneur de la filiation grâce à notre 
croyance dans le dévoilement plus complet du 
dessein divin qui est venu à nous. Dans ce 
déploiement plus loin, nous voyons la vérité 
concernant la mort de Jésus "une victime 
expiatoire pour nos péchés, non seulement pour 
les nôtres, mais aussi pour ceux du monde entier" 
(1 Jean 2: 2). Nous le voyons ressuscité des morts, 
donnant la preuve que le Père céleste était 
satisfait de son sacrifice, et prouvant également la 
capacité de Dieu à accomplir ses promesses 
relatives à la résurrection des morts (1 
Corinthiens 15: 20-22). 
 Par la foi, nous acceptons cette 
compréhension de la vérité. Nous croyons que  
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Jésus "est ressuscité pour notre justification" à la 
vie, "étant toujours vivant pour intercéder" pour 
nous (Romains 4:25 ; Hébreux 7:25). Vivant par la 
foi en ces vérités de jour en jour, 
"Approchons-nous donc avec assurance du trône 
de la grâce, afin d’obtenir miséricorde et de 
trouver grâce, pour être secourus dans nos 
besoins" (Hébreux 4:16). 
 
"La paix avec Dieu" 
 
Paul a écrit : "Etant donc justifiés par la foi, nous 
avons la paix avec Dieu par notre Seigneur 
Jésus-Christ" (Romains 5:1). Abraham, et tous les 
fidèles patriarches, avaient "la paix" dans le sens 
où ils étaient les amis de Dieu. Leur foi dans les 
promesses de Dieu ôtait de leurs cœurs la peur et 
l'anxiété. Cependant, avoir la "paix avec Dieu" 
mentionnée par l'apôtre, implique la séparation, 
par la justification, de la famille Adamique 
condamnée à mourir. Maintenant, par la foi en 
Christ, que nous démontrons en soumettant une 
pleine consécration à Dieu, nous pouvons profiter 
de cette riche récompense de "la paix avec Dieu". 
 Paul écrit encore : "à qui nous devons 
d’avoir eu par la foi accès à cette grâce, dans 
laquelle nous demeurons fermes, et nous nous 
glorifions dans l’espérance de la gloire de Dieu" 
(verset 2). En effet, la foi a ouvert la porte à cette 
nouvelle "grâce" ou faveur, la glorieuse espérance 
de la gloire de Dieu. Paul ajoute en Romains 5: 3-5  
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 "Bien plus, nous nous glorifions même des 
afflictions, sachant que l’affliction produit la 
persévérance, la persévérance la victoire dans 
l’épreuve, et cette victoire l’espérance. Or, 
l’espérance ne trompe point, parce que l’amour de 
Dieu est répandu dans nos cœurs par le saint 
Esprit qui nous a été donné". 
 Notre texte d'ouverture : "Le juste vivra 
par sa foi", est cité dans le Nouveau Testament 
dans divers contextes. Le premier d'entre eux 
c’est dans un verset cité plus haut où il est écrit 
"en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et 
pour la foi". Dans ce même verset, Paul nous dit 
comment ce développement progressif de la foi se 
produit "selon qu’il est écrit : Le juste vivra par la 
foi" (Romains 1:17). Dans Galates 3:11, mettant 
l'accent sur l'incapacité de l'homme déchu de 
garder la loi parfaite de Dieu, l'apôtre cite encore 
ces mots, en déclarant : "Et que nul ne soit justifié 
devant Dieu par la loi, cela est évident, puisqu’il 
est dit : Le juste vivra par la foi". 
 Enfin, Paul fait encore cette déclaration : 
"Et mon juste vivra par la foi ; mais, s’il se retire, 
mon âme ne prend pas plaisir en lui" (Hébreux 
10:38). Vivre par la foi, comme cela est mentionné 
ici, signifie que la foi en Dieu et en ses promesses 
est un mode de vie. C’est le seul moyen qui 
permette à un chrétien de vivre chaque jour avec 
joie, et être vraiment en paix avec Dieu. "S’il se 
retire" d'une vie par la foi, il n’aura "pas de 
plaisir" en nous. 
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 Vivre par la foi, la miséricorde et l'amour 
de Dieu, cela est notre portion quotidienne. Vivre 
par la foi c'est vivre sans condamnation. Vivre par 
la foi c'est se réjouir dans l'espoir de participer à 
la gloire de Dieu. Vivre par la foi, c'est triompher 
dans la tribulation. Vivre par la foi, c'est être 
conduits par l'Esprit de Dieu et jouir des 
bénédictions appartenant aux fils de Dieu. 
 En vivant par la foi nous pouvons aller 
avec assurance vers le trône de la grâce pour 
recevoir la force pour nos besoins en tout temps. 
Par la foi, "Nous savons, du reste, que toutes 
choses concourent au bien de ceux qui aiment 
Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein" 
Par la foi, nous savons que rien ne peut nous 
séparer de l'amour du Christ "Qui nous séparera 
de l’amour de Christ ?", et que, "Si Dieu est pour 
nous, qui sera contre nous ?" (Romains 
8:28,31,35-39). 
 Celui qui vit par la foi demeure "sous l’abri 
du Très–Haut, repose à l’ombre du Tout Puissant", 
en toute sécurité dans "un refuge sous ses ailes" 
(Psaumes 91:1,4). Certes le juste vit par la foi, et 
le Seigneur prend plaisir à ceux qui se confient 
plus fermement en ses promesses, se consacrant 
avec zèle à l'accomplissement de sa volonté, et se 
rendent compte que "Tout ce qui est né de Dieu 
triomphe du monde ; et la victoire qui triomphe 
du monde, c’est notre foi" (1 Jean 5:4).   
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Etudes de la Bible 
 
 

Joseph transmet la promesse d’Abraham 
 
Verset clé: "Vous aviez médité de me faire du mal: 
Dieu l'a changé en bien, pour accomplir ce qui 
arrive aujourd'hui, pour sauver la vie à un peuple 
nombreux". Genèse 50 : 20 
Texte choisi : Genèse 50 : 1 - 26 
 
Quand survint la mort de Jacob dans le pays 
d'Égypte, Joseph dit à Pharaon que son père lui 
avait fait promettre de l'enterrer dans le pays de 
Canaan. "Pharaon répondit : Monte, et enterre 
ton père, comme il te l'a fait jurer" (Genèse 50: 6). 
Joseph emporta le corps de Jacob dans le pays de 
Canaan et fut accompagné d’un nombre 
important de membres de la maison de son père 
ainsi que de nombreux Egyptiens. Ils 
"l'enterrèrent dans la caverne du champ de 
Macpéla, qu'Abraham avait achetée … comme 
propriété sépulcrale " (Verset 13). 
 Dans le pays de Goshen la nouvelle se 
répandit que Jacob avait été enterré et que 
Joseph était maintenant de retour  en Egypte. Or 
les frères de Joseph se dirent (verset 15) : "Si 
Joseph nous prenait en haine, et nous rendait 
tout le mal que nous lui avons fait !" et furent 
dans la crainte ; ils envoyèrent donc un messager 
pour rencontrer Joseph et lui dire que leur père  
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Jacob avait ordonné qu'ils demandent pardon de 
tout le mal qu'ils lui avaient fait de nombreuses 
années auparavant, quand ils l'avaient vendu 
comme esclave.  
 Aux versets 18 et 19 nous lisons qu’après 
avoir envoyé le messager, "Ses frères vinrent 
eux-mêmes se prosterner devant lui, et dirent : 
Nous sommes tes serviteurs. Joseph leur dit: 
Soyez sans crainte ; car suis-je à la place de Dieu?"  
Nous remarquons ici que, malgré la position 
élevée et la grande autorité dont il jouissait dans 
le pays d'Égypte, il reconnut qu’il revenait à Dieu 
seul de juger les actions et les motivations de ses 
frères. Plusieurs siècles plus tard Jésus reprit et 
enseigna ce même principe en Luc 6 : 37 : "Ne 
jugez point, et vous ne serez point jugés; ne 
condamnez point, et vous ne serez point 
condamnés; absolvez, et vous serez absous." 
 Le verset clé de notre leçon souligne que 
Joseph reconnut que tout ce qui lui était arrivé, y 
compris le mal que ses frères avaient médité 
contre lui, avait été inversé par la puissance de 
Dieu. Il vit comment s’étaient accomplies les 
dispositions prises par Dieu pour lui et ses frères 
pendant ces nombreuses années et réalisa que 
c’était une manifestation de sa bonté. En outre 
Joseph comprit que tout ce qui était arrivé permit 
réellement de sauver la vie de sa famille et de 
maintenir la promesse faite par Dieu à son 
arrière-grand-père Abraham. 
 Dans ce chapitre, Joseph représente  
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particulièrement bien notre Seigneur Jésus et son 
épouse, l'église dans le futur royaume de Christ: 
Ce sont eux qui permettront que tous leurs 
"frères" -toute l’humanité- se relèvent (du péché). 
 L'humanité sera rachetée du péché 
adamique et de la condamnation du péché, c’est à 
dire de la mort. Ils apprendront que tout le mal et 
les difficultés de leur vie antérieure ont été 
effectivement permis par Dieu pour leur salut 
éternel, afin qu'ils puissent prendre conscience de 
toutes les conséquences négatives entrainées par 
le péché (voir Romains 7 : 13). L'homme 
apprendra que l'amour et la miséricorde, et non 
pas la vengeance, sont au centre du caractère 
parfait de Dieu. 
 Les dernières paroles de Joseph à ses 
frères avant sa mort furent très appropriées. Il 
dit, "… Dieu vous visitera, et il vous fera remonter 
de ce pays-ci dans le pays qu'il a juré de donner à 
Abraham, à Isaac et à Jacob" (Genèse 50 : 24). 
Ainsi la promesse d'une future postérité, qui 
finalement devait être Christ et son Église qui 
béniront toutes les familles de la terre, fut 
transmise à une autre génération, tous ceux 
mettant leur foi et leur confiance dans le Dieu 
d'Abraham.  
 

La sortie d’Egypte 
 
Verset clé: "Car les chevaux de Pharaon, ses chars 
et ses cavaliers sont entrés dans la mer, et  
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l'Éternel a ramené sur eux les eaux de la mer; 
mais les enfants d'Israël ont marché à sec au 
milieu de la mer." Exode 15 : 19 
Textes choisis : Exode 1 : 8 à 14 et 15 : 1 à 27 
 
 
De nombreuses années passèrent après la vie de 
Joseph, pendant laquelle il avait développé une 
bonne relation entre le Pharaon au pouvoir et les 
enfants d'Israël. Cependant, comme nous le lisons 
en Exode. 1 au verset 8 : "Il s'éleva sur l'Égypte un 
nouveau roi, qui n'avait point connu Joseph." 
 Comme les Israélites étaient devenus un 
peuple si nombreux, le nouveau Pharaon eut peur 
qu'ils deviennent plus puissants que les 
Egyptiens. Il donna donc l’ordre d’établir des 
chefs de corvées sur eux pour les accabler de 
travaux pénibles, mais les Israélites continuèrent 
à se multiplier. Pharaon ordonna alors aux chefs 
de corvée de leur donner des travaux 
supplémentaires. Au verset 14, nous lisons : "Ils 
leur rendirent la vie amère par de rudes travaux 
en argile et en briques, et par tous les ouvrages 
des champs: et c'était avec cruauté qu'ils leur 
imposaient toutes ces charges ".  
 Au chapitre 2, nous lisons (versets 23-25) : 
"Les enfants d'Israël gémissaient encore sous la 
servitude, et poussaient des cris. Ces cris, que 
leur arrachait la servitude, montèrent jusqu'à 
Dieu. Dieu entendit leurs gémissements, et se 
souvint de son alliance avec Abraham, Isaac et  
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Jacob. Dieu regarda les enfants d'Israël, et il en 
eut compassion ". La puissance de Dieu fut 
manifestée par l’intermédiaire de Moïse et Aaron 
pour accomplir la délivrance promise en utilisant 
dix plaies qui frappèrent l'Égypte, en particulier 
la dernière, avec la mort de tous les premiers-nés. 
 L'humanité aussi a été en servitude depuis 
la chute de nos premiers parents dans le jardin 
d'Eden. Nous avons également souffert de la 
"rigueur" imposée des mains de Satan le grand 
oppresseur et nous avons aussi été enfermés dans 
la prison de la mort. Cette condition de l'homme 
déchu est bien décrite par le prophète Esaïe au 
verset 22 du chapitre 42 : "…C’est un peuple pillé 
et dépouillé ! On les a tous enchaînés dans des 
cavernes, plongés dans des cachots ; ils ont été 
mis au pillage, et personne qui les délivre ! 
Dépouillés, et personne qui dise : Restitue! " Cette 
condition de l’humanité a aussi été décrite en son 
temps par l’apôtre Paul dans sa lettre aux 
Romains, chapitre 8 verset 22 : "Or, nous savons 
que, jusqu'à ce jour, la création tout entière 
soupire et souffre les douleurs de l’enfantement." 
 Tout comme Dieu le fit avec Israël, son 
plan est de libérer l'homme de l'esclavage de la 
mort et de mettre fin à ses gémissements sous le 
règne de Satan et du péché. Ceci sera accompli 
sous l'autorité du royaume de Christ qui durera 
mille ans ici sur la terre. Aujourd'hui nous 
continuons de voir la détresse provoquée par les 
"plaies" qui viennent sur le présent monde  
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mauvais ; elles annoncent la mise en place 
prochaine de ce royaume et les bénédictions qui 
en résulteront pour toutes les familles de la terre. 
Comme notre verset clé le mentionne, Pharaon et 
ses cavaliers furent détruits dans la mer lorsque 
les enfants d'Israël la traversèrent. De même, 
quand le futur royaume de Christ sera établi, 
Satan et ses anges seront rendus impuissants et 
finalement détruits et ne pourront plus accabler 
humanité.  
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Vie chrétienne et doctrine 

Le serpent sur une perche 

Moïse fit un serpent d’airain, et le plaça sur une 
perche ; et quiconque avait été mordu par un 
serpent, et regardait le serpent d’airain, 
conservait la vie (Nombres 21:9) 

 Les versets qui précèdent le verset 
ci-dessus nous éclairent sur le titre de cet article. 
"Le peuple s’impatienta en route, et parla contre 
Dieu et contre Moïse: Pourquoi nous avez-vous 
fait monter hors d’Egypte, pour que nous 
mourions dans le désert ? Car il n’y a point de 
pain, et il n’y a point d’eau, et notre âme est 
dégoûtée de cette misérable nourriture. Alors 
l’Eternel envoya contre le peuple des serpents 
brûlants ; ils mordirent le peuple, et il mourut 
beaucoup de gens en Israël. Le peuple vint à 
Moïse, et dit : Nous avons péché, car nous avons 
parlé contre l’Eternel et contre toi. Prie l’Eternel, 
afin qu’il éloigne de nous ces serpents. Moïse pria 
pour le peuple. L’Eternel dit à Moïse : Fais-toi un 
serpent brûlant, et place-le sur une perche ; 
quiconque aura été mordu, et le regardera, 
conservera la vie." 
 Cet épisode intervient pendant les 40 ans 
d'errance des Israélites dans le désert. Ils avaient 
campé à Kadesh, à mi-chemin entre la mer Rouge 
et la terre promise de Canaan. Le voyage vers  
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Canaan aurait été relativement court s'ils avaient 
suivi la route du nord par Edom. Cependant, 
comme ce pays était occupé par leurs ennemis, les 
descendants d'Esaü, ils prirent la décision de 
l'éviter. Ils prirent donc la route du sud vers la 
partie supérieure de la Mer Rouge, puis vers l'est 
en contournant une chaîne de montagnes. A 
partir de ce point ils allèrent vers le nord dans le 
désert, où il n'y avait ni nourriture ni eau. 
 Suite à ce voyage harassant, le peuple se 
découragea. Ils avaient oublié le partage 
miraculeux de la Mer Rouge, la destruction des 
soldats égyptiens par les flots qui s'étaient 
refermés sur eux. De même, ils avaient oublié la 
manière dont Dieu avait étanché leur soif intense, 
non seulement en rendant potables les eaux 
amères de Mara, mais aussi, en une autre 
occasion, par le jaillissement miraculeux d'eau 
d'un rocher que Moïse avait frappé. En plus de ces 
miracles ponctuels, ils avaient quotidiennement 
le rappel de la providence divine à leur égard en 
ramassant la manne. C'était sans nul doute une 
nourriture merveilleuse, dont ils s'étaient 
finalement lassés et en l'exprimant par des 
murmures. 
 Dieu considérait à juste titre que leurs 
murmures étaient dirigés contre lui. Par 
conséquent, il leur envoya des serpents venimeux 
et rapidement des milliers moururent de leurs 
morsures. Si rien ne s'était passé, ils auraient 
sans doute tous péri. Finalement le peuple  
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comprit pourquoi cette expérience leur était 
arrivée et ils demandèrent à Moïse de prier Dieu 
pour eux. Ils réalisèrent que c'était seulement 
après avoir perdu leur foi en lui que cette terrible 
punition leur était arrivée. Comme le dit le 
Psalmiste "Avant d’avoir été humilié, je 
m’égarais" (Psaume 119:67) 

LECONS POUR NOUS 

L'Apôtre Paul se réfère à cette leçon donnée aux 
Israélites dans l'une de ses lettres. Il écrit "Ne 
tentons point le Seigneur, comme le tentèrent 
quelques-uns d’eux, qui périrent par les 
serpents….Ces choses leur sont arrivées pour 
servir d’exemples, et elles ont été écrites pour 
notre instruction, à nous qui sommes parvenus à 
la fin des siècles"  (1 Corinthiens 10:9-11). 
 Quelle mise en garde pouvons-nous en 
retirer pour nous? Tout d'abord nous devrions 
tous les jours nous souvenir de la providence de 
Dieu à notre égard. Ne pensons pas que notre 
"traversée du désert" présente est trop sévère, et 
ne rêvons pas à une marche directe jusqu'à notre 
pays promis spirituel. Peut-être ne le savons-nous 
pas, mais notre délivrance accordée par le moyen 
de notre Père Céleste peut être plus proche que 
nous ne réalisons. 
 Une autre leçon est que nos épreuves et 
expériences tout au long de notre pèlerinage sont 
utilisées par Dieu pour prouver notre courage et  
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notre foi. Ce n'est que par l'endurance patiente de 
toutes les expériences de notre vie que notre 
caractère se développe et que nos progrès se 
voient. Quelles que difficiles que ces souffrances 
puissent être, elles sont réellement nécessaires 
pour notre victoire en tant que disciples de Christ. 
 Cependant une autre leçon peut être que 
ces adversités et afflictions sont des instruments 
que Dieu emploie pour nous garder dans une 
condition d'humilité et nous maintenir dans une 
relation avec lui seul. En tant que brebis, nous 
pouvons nous égarer. Si c'est le cas, des 
expériences quelquefois difficiles peuvent nous 
ramener à notre "bon Berger". Combien il est 
rassurant de savoir que notre Père Céleste, 
comme le père du fils prodigue dans la parabole, 
est toujours là, les bras ouverts pour nous 
accueillir dans sa demeure. (Luc 15:20). 

LE POISON ET SON ANTIDOTE 

Cette expérience des Israelites contient d'autres 
leçons importantes qui sont portées à notre 
attention dans le Nouveau Testament. Les 
serpents qui mordirent le peuple peuvent avoir 
été appelés "brûlants" à cause de leur dent 
venimeuse, ou peut-être à cause de leur couleur 
cuivreuse. Nous comprenons que dans la Bible le 
serpent est utilisé comme un symbole du péché. 
Satan, le grand adversaire de Dieu est décrit sous 
la forme d'un serpent à la fois en Genèse 3:1-4 et  
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en Apocalypse 12:9, et l'apôtre Paul dit 
"L’aiguillon de la mort, c’est le péché" (1 
Corinthiens 15:56). 
 Les Israélites n'avaient pas d'espoir de se 
sauver eux-mêmes de ces serpents. Ils étaient 
déjà morts ou allaient surement mourir. Leur 
salut vint par un miracle de Dieu, mais seulement 
par le moyen d'une méthode inhabituelle décrite 
par le Seigneur. Il leur dit de faire une image d'un 
serpent en cuivre et de le clouer sur une perche 
(Nombres 21:9). Le mot hébreu traduit par airain 
dans ce verset veut dire cuivre et il est ainsi rendu 
en Esdras 8:27. Il était promis que quiconque 
regarderait ce serpent d'airain serait guéri. Ceux 
qui refuseraient de le regarder mourraient. 
 Il peut paraitre étrange qu'il leur soit 
demandé de regarder une copie de ce qui les avait 
justement mordus pour être guéris. Cela avait dû 
leur paraître incroyable, et leur avait sans doute 
demandé une grande dose de foi, de croire qu'un 
tel geste puisse faire du bien. Cependant, ils 
n'avaient pas d'autre choix que d'essayer et dans 
leur situation critique, ils n'avaient rien à perdre. 
Dans la mesure où ceux qui regardaient le serpent 
d'airain étaient guéris, la foi des autres 
grandirait. Bientôt, par la foi, tous allaient se 
tourner vers la perche de bois avec le serpent qui 
s'y trouvait, pour y trouver le secours. 
 Le monde est à peu près dans la même 
condition aujourd'hui. Il a été "mordu" par le 
serpent du péché et toute l'humanité est soit  
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morte, soit mourante. Il n'y a pas d'autre espoir de 
salut. La vie est possible seulement en se 
tournant vers celui qui fut cloué sur une "perche". 
Ce dernier était Jésus qui fut cloué sur la croix. 
 Jésus se réfère à cette circonstance, 
montrant qu'il fut illustré par le serpent d'airain. 
Comme rapporté en Jean 3:14-16, Jésus parla à 
Nicodème en disant "Et comme Moïse éleva le 
serpent dans le désert, il faut de même que le Fils 
de l’homme soit élevé, afin que quiconque croit en 
lui ait la vie éternelle. Car Dieu a tant aimé le 
monde qu’il a donné son Fils unique, afin que 
quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu’il 
ait la vie éternelle". 
 Quand Jésus parlait de lui-même comme 
étant "élevé", il se référait à sa crucifixion, sa 
mort sur la croix. Il utilisait une expression 
similaire en parlant des Pharisiens : "Quand vous 
aurez élevé le Fils de l’homme…" (Jean 8:28). 
Quoique ce fut le gouverneur romain qui fit 
effectuer la crucifixion de Jésus, Dieu considéra 
les pharisiens et les chefs d'Israël comme 
responsables de cette atrocité. Ce furent eux qui 
exercèrent des pressions sur les Romains pour 
que fut exécuté cet acte terrible, disant "Que son 
sang retombe sur nous et sur nos enfants" 
(Matthieu 27:25).  
 Le symbole du serpent sur la perche 
comme image de Jésus sur la croix fut d'ailleurs 
expliqué par Jésus lui-même. Cependant, certains 
acceptent difficilement l'idée de Jésus imagé par  
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un serpent, puisque ce symbole a été utilisé plus 
tôt dans la Bible pour illustrer Satan, qui se 
manifesta sous cette forme dans le jardin d'Eden. 
Bien que se prétendant un ami d'Adam et d'Eve, il 
leur inocula le poison mortel du péché. Jésus par 
contre, apparut à l'humanité comme un exemple 
resplendissant de perfection humaine, apportant 
avec lui l'antidote pour le poison mortel de Satan. 
 Notons les paroles de l'Apôtre: "Celui qui 
n’a point connu le péché (Jésus), il l’a fait devenir 
péché pour nous" (2 Corinthiens 5:21). La 
traduction anglaise Emphatic Diaglott traduit 
l'expression "l'a fait devenir péché pour nous" par 
"l'a fait devenir offrande pour le péché". Paul dit 
également "Dieu a condamné le péché dans la 
chair, en envoyant, à cause du péché (en tant 
qu'offrande pour le péché), son propre Fils dans 
une chair semblable à celle du péché" (Romains 
8:3). 
 Jésus vint comme présent de Dieu pour 
mourir sur la croix afin que toute l'humanité 
puisse être guérie du douloureux aiguillon du 
péché et de la mort (Jean 3:16). Que doit-on faire 
pour être guéri? Accepter ce sacrifice, le 
"regarder". Comme moyen de guérison cela 
semble une solution incroyable pour l'humanité, 
comme l'instruction de Moïse l'était pour les 
Israélites. Comment une simple action comme 
celle-là pouvait-elle provoquer le salut ? Ici 
encore, l'humanité n'a pas d'autre choix. Pierre 
dit de Jésus lors de son grand discours du jour de  
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la Pentecôte, il y a environ 2000 ans de cela : "Il 
n’y a de salut en aucun autre ; car il n’y a sous le 
ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les 
hommes, par lequel nous devions être sauvés" 
(Actes 4:12). 
 Jésus dit "Et moi, quand j’aurai été élevé 
de la terre, j’attirerai tous les hommes à moi. En 
parlant ainsi, il indiquait de quelle mort il devait 
mourir" (Jean 12:32,33). Combien nous pouvons 
être reconnaissants à notre Seigneur Jésus, qui a 
été élevé au Calvaire, qui est descendu dans la 
tombe, qui est ressuscité ensuite vers la forme la 
plus élevée de vie dans l'univers, de bientôt se 
manifester à tous ! 
"Et il me montra un fleuve d’eau de la vie, ….et 
sur les deux bords du fleuve, il y avait un arbre de 
vie, …. dont les feuilles servaient à la guérison des 
nations. Il n’y aura plus d’anathème….Ses 
serviteurs verront sa face, et son nom sera sur 
leurs fronts…..Et que celui qui veut, prenne de 
l’eau de la vie, gratuitement" (Apocalypse 
22:1-4,17).  
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PROMESSES 

Il arrivera, dans la suite des temps, 
Que la montagne de la maison de l’Eternel 
Sera fondée sur le sommet des montagnes, 
Qu’elle s’élèvera par-dessus les collines, 
Et que les peuples y afflueront. 
 
Des nations s’y rendront en foule, et diront: 
Venez, et montons à la montagne de l’Eternel, 
A la maison du Dieu de Jacob, 
Afin qu’il nous enseigne ses voies, 
Et que nous marchions dans ses sentiers. 
Car de Sion sortira la loi, 
Et de Jérusalem la parole de l’Eternel. 
 
Il sera le juge d’un grand nombre de peuples, 
L’arbitre de nations puissantes, lointaines. 
De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, 
Et de leurs lances des serpes; 
Une nation ne tirera pas plus l’épée contre une 
autre, 
Et l’on n’apprendra plus la guerre. 
 
Ils habiteront chacun sous sa vigne et sous son 
figuier, Et il n’y aura personne pour les troubler; 
Car la bouche de l’Eternel des armées a parlé. 

Michée 4:1 
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